
!!!!!!!!"#$%&'()* "#$ +),-./

%0 &&1234%56789:; "$ <=>?

@A.BCDE,-FGHI()*J-K

LMNOP'()*)*#$>QR %0 +1>("$$

+)STUVWXY ,+-+,.P

*Z[>&\()* "$$ ,-]^_`a

bcdeHIf)*M+)ghij?@kM

("$$ +)l&\,-mnopIqbrst!

uvwxy> Uzv{pI()*|};~

��,/pI��������J?@���

|}/+)��M��+)P

!"#$%!""&'#($$)*+,-

/!!!!!!*�����3������m�� %0& <

����� ¡M¢=wGF£¤, 1 ¥¦

§̈ ©ª«¬�./ % 0 "% 1 "23$$ ® 4", 1

",3$$ ¯°±²³²´>µ: " �P E¶h·

¸¤L>]¹;º»Mm¼½NO¾¿Y ,0,.

MÀ¤,-� Á�¯¤LÂÃÄKMÅÆÇ>

È¦¨ÉÊË¥ÌÍÎÏÐÑ

@Ò#$>ÓÔ/ &$"% T "$ 0 ", 1M¢

=wGF£ 1Õ;F£¤,MÖ×��>�?

@A¼½ ,0,.MTØNO¾>ÁÙÚ¶hÛÜ

Ý¹¿P

./0'1234

56789:%;#(!&)<=>?

///////'567 )*#$>&$", T��Þcßà,

-qáw,-�âWXFãY &809":q

&$0+2:Ñ 9?äå,-æçèOÚghéê

�âë�Ñ*ìníîïrð,-!uèOÚ

@gñòó�ôõ�ST�Þc�9?äå,

-öÇ "+ çèOÚ,-÷è�âøùúû

¾Y ;90"9:Ñ '576 )*#$� QR ; 0 ;"

1�9?äånüýþÿ9?äå�ñ!ýì

"#T$%&F'Y "+&0;,:q ",+0%+:(9

?äå)t�*ì"#T+,Z ""80+":M$

%&Ñ

@ABC'DEFG

HIJKLMINOPQRST

经济新闻 综合

本报讯 继 2010 年中国上海世博会成功
举办后，又一届世界博览会即将盛大开
幕。5 月 1 日至 10 月 31 日，2015 米兰世
博会将在意大利举行。11 日，本届世博
会威尼斯水馆·意中联合馆中原组委会
在郑州正式宣告成立，将为达到欧盟认
证标准的河南企业参展米兰世博会搭建
宽广平台。

据了解，本届世博会主题为“滋养地
球，生命的能源”。受国际展览局之邀，
主办方决定在威尼斯建设“2015 米兰世
博会威尼斯水馆”，并与联合国教科文水

资源组织建立战略合作关系。该馆总面
积达 14000 平方米，有多功能厅、新闻发
布厅、接待区、展示区等多个区域，展期
内将开展论坛、会议、展览、洽谈等各种
活动。届时意中联合馆将分“如何保护、
合理开发和利用水资源”，“丝绸之路系
列活动”，“意中友好交流合作”三大板
块，举办“中国民族艺术精品展”、“水卫
士行动”、“丝绸之路、文化典藏”、“绿色
农业展”、“海陆空丝路之旅”、“中国武术
文化传播”等系列精彩活动。

在成立大会上，该联合馆组委会负

责人告诉郑州晚报记者，河南地处中原，
近年来，郑州开行郑欧班列，连接欧亚大
陆，洛阳更是古丝绸之路上的重要一站，
河南已然凭借其深厚的历史文化底蕴和
显而易见的地利交通优势，成为“一带一
路”大战略上不可或缺的重要成员。“作
为本届世博会的唯一联合馆，我们将为
河南以及周边各省特色文化及产品服
务，为中部企业和中部品牌走出国门，为
中意两国在农业、旅游、文化、地方间合
作架起共赢的桥梁。”
郑州晚报记者 李丽君

我省餐饮业营业额去年增速居全国之首

外卖将成为餐饮业
下一个竞争点

“国八条”出台以来，整个餐饮业面临
着深度的洗牌和调整，省内的餐饮行
业也都在探索该如何适应经济新常态
下后10年的发展，思考餐饮的未来在
哪里，到底什么才是餐饮的根本。
上周，在河南省餐饮与饭店行业协会
举办的第三届河南简快餐行业高峰论
坛上，姐弟俩、阿利人、福状元、老雒
阳、76人烩面等众多河南简快餐品牌
的负责人达成了一致共识——产品
好，企业才能好，把产品做好才是餐饮
的根本。郑州晚报记者 赵柳影

今年全省餐饮业销售额
有望跃上2000亿

“2014年河南餐饮业增速为13%，高
于全国平均水平3.7个百分点，位居全国
之首，全省餐饮住宿业营业额1928.37亿
元，首次从全国第五跃升为全国第四。”
河南省餐饮与饭店行业协会秘书长郭京
普说，其中，2014年河南餐饮业的营收数
字为1812.37亿元，如果按照10%左右的
增长速度，2015 年河南餐饮业的销售额
应该跃上 2000 亿元规模，其中简快餐饮
行业的营收应占 1200 亿元，如果加上一
些新出现或未统计的网点，这个数字估
计会在1400亿元左右。

餐饮业应回归本质，注重产品力

去年以来，在互联网的冲击下，让不
少餐饮者也开始迷茫和犹豫。

对此，接连参加三届简快餐峰会的
餐饮从业者王先生说，无论餐饮行业如
何发展，互联网思维如何冲击，餐饮者必
须回归，认识到产品的重要性，重新调整
到产品这个主线上来。

对于产品力，餐饮从业者申先生认
为，产品力不仅是指菜品的口味，而是个
综合概念，最基本的是菜品的色、香、味，
在这个基础上，还要做到菜品的色、香、味
与自己顾客群定位的匹配、环境的匹配、
服务的匹配。“后两个不是最贵最好，而是
在最少投入下的匹配。”申先生补充道。

满足消费者不同需求的餐饮街区
将越来越流行

除了注重产品之外，2015 年全省的
简快餐市场也会有新的变化和竞争点。

郑州大魔王餐饮有限公司董事长王付
伟说，2014年之前外卖市场几乎没有巨头，
大多是个体户存在。2014年之后，美团、饿
了么、淘点点等平台纷纷进驻外卖领域，竞
争加剧，2015年相信竞争会更加惨烈。

因此，想要保住传统简快餐市场，从
业者在做好产品的同时，也要重视配送
问题。很多餐厅往往是旺季配送跟不上
而丢失了不少消费者。

此外，金门面顾问、爱铺网创始人王
少华认为，未来，场景化、主题化、社交化
将会是餐饮发展的一个方向。

“店与店之间的区别会越来越模糊，
品牌间的竞争会更加明晰。满足消费者
不同需求的集合式餐饮街区将越来越流
行。这样的街区组合原则必须是好吃、
好玩，有意思。”王少华说。
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清华大学教授魏杰来郑讲经
“一带一路”建设对郑州是非常大的利好

年底A股有望涨到6000点

在前不久博鳌论坛举行期间，国家
公布了《推动共建丝绸之路经济带和 21
世纪海上丝绸之路的愿景与行动》，“一
带一路”愿景首次清晰地呈现出来。如
何看待“一带一路”这一发展战略？

魏杰教授认为，“一带一路”中的“一
带”实际上包含有三个战略层次：第一是
通道，从中国最东边要到西欧，经过中国
的中西部，到中亚，再到东欧，然后到西
欧，这个通道过去的起点是西安，实际不
是，应该是郑州，为什么这么说呢？未来
东西南北方向的产品都过来了，它从郑州

上火车，然后运到西欧，所以说它是个通
道。第二是改变了我国过去的开放战略，
过去是“东进东出”，资本进入东部然后
从东部再出去，现在是“东进西出”，资
本、信息从东边进沿着中西部从西边出，
这是战略调整。第三是经济带，沿途要
形成经济带，未来，新疆、兰州、西安、郑
州就构成了经济带的布局，未来的经济
带，按照目前的设想，“一带”未来对我国
GDP 的贡献是 21%，差不多相当于目前
的长三角地区。相关的制造业、相关的
产业布局就会在这个经济带上进行调整。

“我觉得郑州更应该谈‘一带’的经济
区。未来企业会到新疆投资，但是总部可
能不会放在新疆，一些公司会把投资总部
放在郑州。”魏杰认为，郑州也要突破中原
经济区，可以拉着石家庄，甚至是东北经济
带，让他们的产品通过郑州这里往西走。
从这方面来说，郑州需要有这样的视野，

“一带”实际上加强了郑州的地位，石家庄、
武汉、连云港等城市可能都要往这边发
展，郑州的城市规模、首位度可能会加强。

自从上海自贸区推出后，前不久，国
家又批复了天津、福建、广东三个自贸
区。怎么看待自贸区的发展？魏杰认为，
自贸区不是发展问题，它是改革问题，简
单来说，我国很多涉及外资的法律在这些
区域不实行了，允许他们先行先试。“我估
计中央不会再批复其他地方的自贸区
了”，所以今年国家的重点可能就是“一带
一路”“京津冀”“长江中游经济带”。

对于今年的经济形势，魏杰分析，全
年7%的增长目标不会有大的问题。目前
的房地产新政是刺激消费、增加消费，不
是刺激房价，后续也可能还有一系列政策
出来，但是对房价的作用不会太大，主要
是增加消费规模。最终实现经济增长的
目标，可能还是要增加投资，但是传统产
业的日子仍不会好过。目前是老的支柱
产业衰落了，新的支柱产业还没有发展起
来，造成经济发展比较难受，预计到2017
年经济发展才会有比较好的局面。

魏杰认为，当前，我国股市的大涨不
属于泡沫，原因一个是结构红利，一个是
改革红利。当前如果要炒短线就关注金
融类、投资类，如果炒长线就关注产业
类。但是目前股市涨得太快了，慢牛变
成了快牛，上证指数 4000 点按照常规来
说到 4 月底才应出现，结果现在就达到
了，所以本周股市肯定要进行调整。中
国的证券市场肯定要超过 1 万点，6000
点如果不发生大的问题的话，应该在今
年底出现。

清华大学教授、著名经济学家魏杰

米兰世博会意中联合馆中原组委会在郑州成立

为河南企业参展搭建平台

谈股市：股市的大涨不属于泡沫，而是结构红利

谈郑州：“一带”将提高
郑州的首位度

如何看待国家的“一带一路”战略？如何看待各地出现的
自贸区申报热？今年的经济形势前景会如何？目前不停
上涨的股市会不会出现调整？4月11日，郑州晚报记者专
访了前来郑州给郑州大学EMBA授课的清华大学教授、
博士生导师魏杰。 郑州晚报记者 胡审兵/文 周甬/图


